

Landeshauptstadt Magdeburg

Stellungnahme der Verwaltung öffentlich

| | | |
|-------------------------------------|-------------------|------------|
| Stadtamt | Stellungnahme-Nr. | Datum |
| V | S0196/22 | 18.05.2022 |
| zum/zur | | |
| F0117/22 - Fraktion AfD SR Kirchner | | |
| Bezeichnung | | |
| Integrationskurse in Magdeburg | | |
| Verteiler | | Tag |
| Der Oberbürgermeister | | 31.05.2022 |

Sehr geehrter Oberbürgermeister Dr. Trümper,

mit zunehmender Migration nach Magdeburg ist auch eine dauerhafte Beanspruchung von Integrationskursen seitens der Einwanderer anzunehmen.

Daher frage ich Sie:

1. Wem stehen Integrationskurse zu? Welche Inhalte sollen diese Kurse vermitteln und welche Ziele verfolgt die Stadt mit diesen?

Die Verantwortung für die Finanzierung, inhaltliche Ausgestaltung und Koordination von Integrationskursen obliegt dem Bundesamt für Migration und Flüchtlinge. Die kommunale Ebene hat hier nur bedingt Steuerungsmöglichkeiten.

Teilnahmevoraussetzungen und Kursinhalte sind unter www.bamf.de/DE/Themen/Integration/ZugewanderteTeilnehmende/Integrationskurse/integrationskurse-node.html zusammengestellt.

2. Wie viele Teilnehmer besuchten wie viele Integrationskurse in den vergangenen 5 Jahren? Besuchten Teilnehmer Integrationskurse auch mehrfach? Wie gestaltet sich die Alters- und Geschlechtsstruktur der Teilnehmer? Welche Nationalität besitzen die Teilnehmer im Einzelnen? Wie viele der Teilnehmer sind im Mittel Selbstzahler? Wie hoch ist die Erfolgsquote bzw. Abbrecherquote?

Teilnehmendendaten werden vom Bundesamt für Migration und Flüchtlinge erhoben und ausgewertet.

3. Welche Kosten entstehen der Stadt im Mittel pro Besuch eines Integrationskurses? Wie hoch sind die jährlichen Kosten der letzten 5 Jahre? Werden diese Kosten erstattet? Wenn ja, durch wen und in welcher Höhe?

Der Landeshauptstadt Magdeburg entstehen keine Kosten. Werden Teilnehmende aufgrund ihrer wirtschaftlichen oder persönlichen Situation von den Kosten befreit, trägt das Bundesamt für Migration und Flüchtlinge die Kosten.

4. Bei welchen Träger wurden in den vergangenen 5 Jahren Integrationskurse gebucht? Wie hoch waren jeweils die Zahlungen an die jeweiligen Träger in den letzten 5 Jahren pro Jahr.

In der Landeshauptstadt Magdeburg sind derzeit zehn Träger vom Bundesamt für Migration und Flüchtlinge für die Durchführung von Integrationskursen zugelassen, weitere Träger befinden sich im Zulassungsverfahren.

Daten zu durchgeführten Kursen und deren Finanzierung werden vom Bundesamt für Migration und Flüchtlinge erhoben.

5. Wie wird der Erfolg von Integrationskursen evaluiert? Wie bewertet die Stadt die erbrachten Leistungen durch die Träger? Wie bewertet die Stadt Integrationskurse im Allgemeinen?

Die Evaluation des Integrationskurssystems und der Leistungen der Träger obliegt dem Bundesamt für Migration und Flüchtlinge.

Die Landeshauptstadt Magdeburg räumt dem Erwerb der deutschen Sprache in Wort und Schrift eine hohe Priorität ein. Sprachkompetenzen haben eine zentrale Schlüsselfunktion inne. Erst sie ermöglichen den umfassenden Zugang in alle Lebensbereiche (siehe Integrationspolitische Leitlinien der Landeshauptstadt Magdeburg). Integrationskurse sind auch in der Landeshauptstadt Magdeburg ein zentrales und etabliertes Mittel zum Erwerb der deutschen Sprache.

Borris